

una de las sucursales de CajaGranada de la capital. /GONZÁLEZ MOLERO

## La recuperación se iniciará en 2010

M. A. GRANADA

Analistas Económicos de Andalucía, sociedad de estudios que está integrada en el Grupo Unicaja, presentó ayer su informe de otoño en el que constata que desde principios del verano la economía mundial ha dado los primeras señales de estabilización. Recuerdan no obstante estos expertos que los responsables de la política económica, bien sea el Banco Central Europeo o el Fondo Monetario Internacional, han confirmado tal recuperación pero a la vez han advertido de la fragilidad de la misma y de los riesgos existentes que podrían lastrarla.

En un terreno más próximo, el de Andalucía, este equipo de economistas vaticina que en 2010 proseguirá el descenso en la actividad económica, pero con una intensidad mucho menor que en la del presente año. La diferencia salta a la vista. La previsión de la caída en el PIB regional para 2009 llega nada menos que a un 3,7%, mientras que la estimada para 2010 se queda clavada en el 0.8%.

Al analizar los diferentes sectores económicos, los autores del informe prevén una clara recuperación en 2010 en los de agricultura y servicios, con un crecimiento en el primer caso del 0,9% y del 0,3% en el segundo frente a las caídas que están previstas para el presente ejercicio del 1% y del 1,7%, respectivamente. En cuanto a industria y construcción, aunque mantendrán valores negativos en su PIB particular, distarán mucho de los del presente año, con bajadas del 4,9% y 5,1%.

## El Parque de la Salud recibirá 4 millones para construir dos nuevos centros de I+D

El Gobierno incluye al recinto biotecnológico granadino entre los ocho beneficiados a cargo del Plan E, destinado a potenciar los mismos

EFE MADRID

El Consejo de Ministros aprobó aver un Real Decreto que establece las normas reguladoras de las subvenciones, por un importe de 30 millones con cargo al PlanE, a ocho entidades gestoras de parques científicos y tecnológicos, entre ellos el PTS de Granada, que recibirá cuatro millones.

Esos cuatro millones que recibirá la Fundación Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud de Granada, gestora del Parque Tecnológico de Granada, se destinarán a la construcción del centro de investigación y desarrollo y el centro coordinador de Andalucía Bioregión.

Los beneficiarios de las ayudas son la Fundación Parc Cientific de Barcelona, Fundación Parque Científico de Madrid, Universidad Politécnica de Valencia, Fundación Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud de Granada y Fundación Parque Científico de la Universidad de Salamanca, según informó el Go-

### Más empleo

Con estas avudas se estima que la generación inmediata de empleo directo e indirecto alcance las 750 personas, entre las ejecuciones de obra civil y la creación de nuevos grupos de investiga-

Está previsto que estas inversiones generen una rápida demanda en sectores especialmente afectados por la crisis como el de la construcción, el sector de fabricantes de equipos e instalaciones o los servicios de mantenimiento.

La partida de treinta millones de euros se engloba dentro del paquete de actuaciones, por valor de 490 millones de euros, que el Plan Español de Estímulo de la Economía y el Empleo (PlanE) destina a I+D+i en tres ejes sectoriales prioritarios, como son la salud, la energía y la excelencia internacional.

Dados estos criterios de prioridad, se han seleccionado los ocho Parques Científicos y Tecnológicos. Así, la Fundación Parc Cientific de Barcelona, gestora del Parc Cientific de Barcelona, recibirá siete millones de euros, en el eje Energía y Entornos de excelencia internacional, que servirán para la construcción de la fase II del Parque Científico.

La Fundación Parque Científico de Madrid, gestora del Parque Científico de Madrid, obtendrá seis millones, en el eje Salud, para la puesta en marcha de una bioincubadora y de un edificio para los servicios de apoyo a la investigación del parque.

Cuatro millones se destinarán al eje Salud v Entornos de excelencia internacional de la Universidad Politécnica de Valencia, gestora de la Ciudad Politécnica de la Innovación. Otros tres millones irán para la Fundación Parque Científico de la Universidad de Salamanca, gestora del Parque Científico de la Universidad de Salamanca.

El Instituto de Desarrollo Económico del Principado de Asturias (IDEPA), gestor del Parque Tecnológico de Asturias, recibirá dos millones (eje de salud), para la construcción y el equipamiento de una bioincubadora.

Dos millones también se destinarán al eje Energía y Entornos de excelencia internacional de la Sociedad Gestora Parque Científico y Tecnológico de Cantabria, gestora del Parque Científico y Tecnológico de Cantabria, para construir un edificio de I+D+i.

Por último, la Fundación Parque Científico y Tecnológico Aula Dei, gestora del Parque Científico Tecnológico Aula Dei en Zaragoza, recibirá dos millones, en el eje Entornos de excelencia internacional, para infraestructuras científico tecno-

La generación de empleo indirecto estimada alcanza a 750 personas

### Firmado el convenio del sector de alimentación, que afecta a 2.000 personas

M. A. GRANADA

Los sindicatos CC OO y UGT firmaron días pasados con la patronal del sector de la industria de la alimentación, el nuevo convenio provincial. Éste afecta a unos 2.000 trabajadores y a 270 pequeñas y medianas empresas (pymes y micropymes) de toda la provincia y estará vigente hasta el 31 de diciembre de 2010.

El acuerdo establece una retribución salarial que sea el resultante de aplicar a las tablas salariales del año 2008 un incremento del 1,5%. Para el año 2010, el aumento salarial pactado será el resultante de aplicar al IPC real (del año 2009) el 0,5%, que se adaptará automáticamente desde el 1 de enero de 2010.

CC OO de Granada ha valorado muy positivamente que se haya firmado un convenio que se viene retrasando desde finales de 2008, y aunque califica como discretas las revisiones salariales reconoce que el acuerdo permitirá mantener el poder adquisitivo de los trabajadores del sector durante los años 2009 v 2010.

Desde el Sindicato Agroalimentario de CC OO de Granada, su máximo responsable Nicolás Pérez, expresó «el reconocimiento al trabajo realizado por las dos centrales sindicales», que ha culminado en la firma de este acuerdo, cuya negociación permanecía estancada desde primeros de año.

Por último, Pérez realizó también un llamamiento a la patronal del sector de la panadería para que se desbloquee también su convenio y puedan producirse avances en la negociación.

### Cervezas Alhambra

Otro convenio, en este caso el de Cervezas Alhambra, será firmado la semana que viene tras el preacuerdo alcanzado entre los sindicatos y la dirección de la empresa. Ya ha sido ratificado por la asamblea de trabajadores v contempla una larga duración, hasta el año 2015. Los incrementos salariales oscilarán entre el 1,25% y el 2% por encima del IPC y en función del año en cuestión, con topes máximos establecidos. También recoge una mayor estabilidad en el empleo al contemplar la figura de los fijos-discontínuos.



## GRAN BUFFET DOMINGO DÍA 1 Y EL LUNES 2 EN RESTAURANTE MAYERLING Con una selección de platos de creatividad propia de una calidad y variedad realmente exquisitos

Elegantes salones y jardines para bodas y eventos.

Calebraciones de gran nivel

Ctra. Motril, desvío la Malahá, salida Autovía 139. OTURA (Granada)

INFORMACIÓN Y RESERVAS: 958 555 281

Su pareja, familia y amigos y deleitar su paladar



ANDREA G. PARRA GRANADA

A los deportistas de alto nivel les es dificil compaginar las clases con los entrenamientos. No es fácil llevarlo todo. Por eso, la Universidad de Granada (UGR) aprobó ayer un nuevo plan de apoyo para fomentar el deporte de alto nivel. Los estudiantes que están en estas condiciones tendrán una ayuda 'extra'. Se les reconocerá durante todo el curso tanto a nivel académico como económico.

En la Universidad granadina están matriculados en este curso un centenar de estudiantes que están en selecciones nacionales absolutas, becados por ADO, por programas del Consejo Superior de Deportes y que han conseguidos medallas en competiciones universitarias de España. Ellos serán los que podrán acceder a las ayudas de este proyecto que se fundamenta en tres pilares, según explica el director del Centro de Actividades Deportivas, Fernando Martín.

A través del citado programa se le ofrecerá al alumnado, o lo que es lo mismo deportistas de alto nivel, tutorización específica. Se les permitirá aplazamiento de exámenes, cambio de turno, prácticas... Todo para poder compatibilizar sus estudios y las competiciones y los entrenamientos. Estos alumnos también disponen de tutores específicos, catedráticos de psicología, de

## La UGR 'imitirá' el modelo americano para los deportistas universitarios

El Consejo de Gobierno da luz verde a un proyecto de tutorización y concesiones y a nuevos planes de estudio europeos

la Facultad de Ciencias de la Actividad Física, entre otros centros universitarios.

#### Créditos

El vicerrectorado de Calidad Ambiental, Bienestar y Deporte de la Universidad granadina, dirigido por el profesor Pedro Espinosa, también se ocupará de que a estos universitarios se les reconozcan y concedan créditos de libre configuración por su actividad deportiva. «Eso será por su condición de deportistas».

El otro apoyo para estos alumnos es el económico. En conjunto

este programa cuenta con unos cuarenta mil euros, según explicaron ayer. Una cantidad la aporta el Consejo Superior de Deportes y el resto la Universidad granadina. Este programa de apoyo al deporte de alto nivel se viene desarrollando desde el curso 2002/2003 y la intención, según expuso ayer Martín es ampliarlo y «ser un poco más am-

«El proyecto debe ser ambicioso y adecuarlo a las necesidades de los deportistas» biciosos». Asimismo, aludió a la importancia de aprovecharlo teniendo en cuenta que se celebrará la Universiada, pero puntualizó que tampoco debe descuidarse el resto de modalidades.

En esta línea, Fernando Martín explicó que el número de alumnos que también son deportistas de 'primera' ha experimentado quizás un leve descenso, pero no muy notable. Así, dijo que quizás había más estudiantes cuando estaba el club deportivo.

El deporte no fue de la única cuestión que se habló en el Consejo de Gobierno de la Universidad granadina. También se dio luz verde a los planes de estudio de grado en Administración y Dirección de Empresas, Biología, Economía, Finanzas v Contabilidad, Marketing e Investigación de Mercados. v Turismo. Así como los de grado en Ciencias Políticas y de la Administración y en Sociología, de conformidad con las modificaciones acordadas por el citado órgano con anterioridad. Tras el informe del rector también se debatió sobre la adscripción de materias al máster en Formación de Profesorado de Educación Secundaria Obligatoria y Bachillerato, Formación Profesional y Enseñanzas de Idiomas.

Asimismo, en otro orden de cosas, se aprobaron otros reconocimientos académicos.

### Jóvenes ayudarán a sensibilizar sobre las injusticias del Tercer Mundo tras conocerlas de cerca

IDEAL GRANADA

Una docena de jóvenes granadinos tratarán de sensibilizar a la población tras conocer de primera mano las injusticias que se producen en países del Tercer Mundo como Marruecos, Madagascar, Ecuador y República Dominicana gracias a un programa de cooperación internacional de la Diputación.

El vicepresidente segundo de la Diputación, Julio Bernardo, ha asegurado en rueda de prensa que estos jóvenes han pasado un mes en países de África y América Latina donde diferentes ONG desarrollan proyectos de cooperación con el fin de ver «in situ» las condiciones de vida de sus ciudadanos.

Durante los próximos meses, ha señalado Bernardo, tendrán que recorrer diferentes municipios de la provincia para explicar lo que han vivido y así aportar nuevas alternativas a los problemas de estos países.

Maite, una joven cooperante que ha estado en República Dominicana, ha asegurado que esta experiencia ha sido muy intensa porque ha vivido momentos muy duros. «Es difícil volver y mirar la realidad con los mismos ojos que antes», ha apuntado la joven, que ha explicado que hasta que no se va a estos países no se puede conocer las injusticias que existen.

### Labor de las ONG

Por su parte, Manuel, otro joven que se ha trasladado a un país africano, ha señalado que esta experiencia le ha enseñado que se puede vivir con menos recursos y ha aprendido que la función que llevan a cabo las ONG es fundamental, ya que estos pueblos necesitan su apoyo para poder desarrollarse.

Beatriz, que ha estado en Ecuador, ha dicho que su experiencia ha sido diferente a la de los demás cooperantes, ya que ha estado conviviendo en varias comunidades con distintas problemáticas. «He estado en zona petroleras, en comunidades que se sentían maltratadas por el abuso de sustancias agroquímicas y por las plantaciones de coca», ha subrayado.

La delegada de la Asamblea de Cooperación por la Paz en Granada, Ainhoa Gil, ha manifestado que trabajan en proyectos de saneamientos y en el mejoramiento de la calidad de vida de la población afinçada en zonas de América Latina. Por su parte, el responsable del área de sensibilización de la Fundación Agua de Coco, Tito Espínola, ha apuntado que una de las prioridades de la ONG es la lucha contra la explotación laboral infantil en Madagascar y Camboya.



### 700 libros para el Instituto Andalusí

Apoyo de la Universidad de Granada (UGR) a la creación del Instituto Real de Cultura Andalusí en Marruecos. Nace para preservar y difundir el rico legado andalusí en el país vecino. El rector de la UGR. Francisco González Lodeiro, viajó a la presentación del provecto que se enmarca en la Alianza de las Civilizaciones. El rector anunció la donación de más de 700 libros del fondo editorial de la Universidad de Granada a la futura biblioteca de este Instituto Andalusí. El instituto está concretamente en Chefchaouen.

# Fomentar el empleo entre discapacitados, primordial para la integración social

A. G. P. GRANADA

Más facilidades. «Las repercusiones psicológicas que traen de por sí ciertas limitaciones, consiguen mitigarse considerablemente si las personas que las sufren pueden trabajar y, mucho más, si lo hacen junto al resto de personas. Por ello, el trabajo, la actividad laboral es una meta que debe ser satisfecha dado que fomentar el empleo de los discapacitados es fundamental para su integración social». Así resume

Tamara Polo, profesora del departamento de Psicología Evolutiva y de la Educación, las conclusiones de las actividades desarrolladas en la Universidad de Granada (UGR), a través de un curso financiado por el Cicode, dirigido a estudiantes universitarios con discapacidad.

La coordinadora del curso, Tamara Polo, desarrolla estas acciones como derivación de la docencia y de la investigación, en concreto de su tesis doctoral, dirigida por Mª Dolores López-Justicia sobre es«La tasa de desempleo endurece la situación de los discapacitados»

trategias y recursos de acceso al empleo de estudiantes universitarios con discapacidad. Las conclusiones de sus trabajos apuntan a que la actividad laboral es imprescindible en el proceso de socialización, «lo que significa que desde la

Universidad debemos estar atentos a los conocimientos y competencias que se requieren en el ámbito profesional», explica en un comunicado de la institución.

En el curso participaron 17 estudiantes discapacitados, matriculados en diferentes titulaciones de la Universidad de Granada. En cuanto al tipo de discapacidad, presentaban principalmente discapacidad motora (8), auditiva (7), visual (1), y psíquica (1). Para Tamara Polo el incremento de la tasa de desempleo, y la competitividad en la lucha de los pocos puestos disponibles endurece considerablemente la situación de los discapacitados. Estas personas deben superar más barreras que el resto.

Fútbol sala Primera Nacional A

## El Granada CF Rober recibe a un Aceites Massutti que ya sabe ganar

El Mercomotril

### buscará en casa su segunda victoria

en un partido que se prevé intenso ante un duro CMH Linares

FRAN LATORRE GRANADA

El Pabellón Municipal de Las Gabias vivirá esta tarde a partir de las 16:30 horas un interesante derbi que va a enfrentar al Granada Rober y al Aceites Massutti Algarinejo, en un choque que inaugurará la 5ª jornada de liga del grupo 8º de la Primera Nacional A.

El conjunto rojiblanco viene de ganar en Villafranca al Lui Moda Aquasierra (5-6), con triplete de Samu incluido, por lo que se encuentran situados en la segunda posición de la tabla con tres victorias, un empate y una derrota. Precisamente el goleador granadinista será baja para el partido por problemas en el abductor, Nacho y Gonzalo tampoco jugarán, mientas que Juanje y Rafa son dudas por motivos personales.

Para Ramón Tirado el rival «es un equipo muy anárquico, lo mismo cae goleado que te puede golear porque tiene un juego directo. Si se ponen por delante a la contra pueden hacer daño», afirma el entrenador del Granada Rober. Las bajas van a provocar modificaciones en el sistema de juego, «no podremos realizar rotaciones cortas para mantener la intensidad pues no tendremos profundidad de banten de juego.



Joseillo pisa el balón ante la presión de un rival. /J. M. BALDOMERO.

quillo, jugaremos de manera diferente», concluye Tirado.

Algarinejo llega al pabellón gabirro en su mejor momento de la temporada, tras conseguir la primera victoria ante el Sorbas (10-3) en el Pabellón Municipal algarinejense, destacando la actuación de Rafi que anotó tres tantos. «Nos hacía falta ganar para ir cogiendo confianza ya que tenemos calidad.

En casa vamos a rendir mejor pero ante el Granada no tenemos nada que perder y sí mucho que ganar, ya que es un premio para nosotros enfrentarnos al gallito de la categoría», comenta Arturo Rayón, entrenador del Aceites Massutti.

Néstor continúa siendo baja por culpa de una bursitis, mientras que Brigi está con gripe y Riqui también se perderá el choque por motivos personales. «Tendremos opciones si comenzamos ganando, con mucho acierto para esperar atrás y salir a la contra», apunta Rayón. Se espera el desplazamiento de aficionados de Algarinejo dada la cercanía de las localidades, por lo que el colorido en las gradas está servido ya que la afición del Granada también apoyará a los suyos.

### Sólo una victoria

El Mutravil Mercomotril recibe esta tarde en el nuevo Pabellón Municipal al CMH Linares FS a las 18:15 horas. El conjunto jiennense viene de golear al Apademar (8-5), ha ganado dos partidos, empatado uno y perdido dos, mientras que el equipo de la Costa Tropical cayó derrotado en Alcalá de Guadaira ante el CD Donegan's (6-2) y sólo ha vencido un partido. Ramón Balboa considera que «estuvimos muy flojos en Alcalá, sobre todo en defensa, pues nos marcaron tres goles a balón parado. Hemos trabajado para no ser tan 'blanditos' fuera de casa».

En cuanto al rival, «Linares es uno de los equipos fuertes del grupo, tenemos que jugar un partido muy intenso ya que ellos vendrán motivados para seguir en cabeza. Tienen equipo para ascender, pero nosotros tenemos que ser fuertes en casa», concluye el entrenador motrileño. Héctor vuelve a ser baja por motivos personales, mientras que Nico tampoco estará disponible por problemas en uno de sus meniscos.

Por otra parte, estos son los emparejamientos de los granadinos dentro de la 7ª jornada del grupo 18º de la Primera Nacional B: Ágonos Villanueva de Mesía-CD Racing Alameda FS, CD Santa Fe-Picnic Tapas Granada, Granada Futsal-UD Incosur Coineña FS y Nacimiento Mutrayil-S. Almería Eiido.

Div. de Plata femenina



Pío busca el pase. /J. M. B.

### El Universidad de Granada afronta un choque de vital importancia para elevar su moral

R. I. GRANADA

Después de un desalentador comienzo de temporada del Universidad de Granada en cuanto a resultados se refiere, el enfrentamiento de este sábado en Elche, frente al Bimil-Lenari, es de vital importancia para ambos conjuntos, ya que ocupan las dos ultimas plazas del campeonato. A la vista del juego desarrollado por las granadinas, se antoja un encuentro épico por la necesidad de puntos, si bien el conjunto ilicitano está en la misma tesitura.

El Universidad de Granada sigue a buen ritmo sus entrenamientos, tratando de que la presión y la ansiedad por falta de resultados positivos no haga mella en su juego. Las jugadoras granadinas son conscientes de cuál es el valor de lo que hoy, a las 16.30 horas, se juegan en el Pabellón Carrus de Elche contra el Bilmil-Lenari FSF, donde no queda otra que sumar.

### Esgrima

### Maracena vuelve a ser centro de atención de la esgrima andaluza infantil y cadete

IDEAL MARACENA

La ciudad de Maracena acoge hoy una prueba del circuito andaluz de esgrima, en la modalidad de florete masculino y femenino y en las categorías de menores de 15 años (infantil) y menores de 17 años (cadete). Estas competiciones (dos por comunidad autónoma) son en realidad la primera fase del Campeonato de España de cada categoría, porque de ellas depende la clasificación para una fase nacional de la que saldrán los 24 mejores que participaran en la final.

En el torneo que contará con una participación que rondará los 70 deportistas, pertenecientes a diez clubes de Andalucía. destaca el club Maracenero, con una aportación de 16 deportistas en las dos categorías, seguido del Club deportivo Aljarafe XXI de Sevilla con 14.

Las medallas en esta competición, por ser chicos y chicas muy jóvenes y con poca competiciones a sus espaldas, no tienen nombre asignados a priori en ninguna de las categorías, por lo que no hay nada dicho.

### Reñido

Según el presidente del club maracenero, Eduardo Martínez Reyes, «será una competición divertida, reñida y con muchos nervios para los chicos y más para los padres».

El comienzo de la competición será a las 10.00 horas y el escenario, el Centro de Luchas Olímpicas de la ciudad deportiva de Maracena. El horario de las imprevisibles finales dependerá del resto de eliminatorias, aunque la organización calcula que se moverán entre las 15.00 horas y las 16.00 horas. Polideportivo |

### La Subida a la Sierra de Baza reunirá a 250 participantes en su vigésima edición

JOSÉ UTRERA BAZA

Como cada 1 de noviembre, se celebra en Baza la subida a la Sierra de Baza, concretamente hasta los Prados del Rey a pocos metros del Calar de Santa Barbara, situado a 2.269 metros de altitud, el pico más alto del Parque Natural de la Sierra de Baza.

Este año se cumple la vigésima edición de la prueba, que nació a instancias de Juan Yeste para celebrar que había salido vivo de un grave accidente con parapente. Hoy, 20 años después, y pese a la rutina del propio Ayuntamiento de Baza, organizador de la prueba, la Subida a la Sierra de Baza mantiene intacto el mismo espíritu de sus origenes: propiciar una jornada de convivencia y fomentar la activi-

dad física y el deporte y el conocimiento de un entorno natural protegido de gran valor medio ambiental, el Parque Natural de la Sierra de Baza.

### Ciclistas y atletas

Aunque en sus inicios la subida fue prevista para bicicletas de montaña, poco después se unieron los atletas del grupo Cantarranas para subir corriendo, y también un grupo que personas que solía pasear y dar grandes caminatas por la sierra. Ahora la prueba se organiza para tres modalidades: bici de montaña, que siguen siendo los participantes más numerosos, los atletas que suben corriendo, que van disminuyendo en número y los senderistas de todas las edades, que van en aumento.

Como viene siendo habitual en las últimas ediciones la participación se limita a 250 deportistas, que saldrán a diferentes horas, dependiendo de la modalidad elegida El trayecto para los senderistas transcurre por el sendero GR 7 con una distancia aproximada de 30 kilómetros y la salida es a las ocho de la mañana. Para los participantes que suben corriendo o en bici, el travecto es algo más largo y discurre por un camino de montaña hasta la línea de meta situada junto a los Prados del Rev. La salida es a las 9 de la mañana, en ambos casos desde la puerta de Deportes Intercross, que para esta ocasión ha preparado una camiseta alusiva a los 20 años de la prueba y que le será entregada a todos los participantes inscritos.

La organización ha previsto tres zonas de avituallamiento con alimentos y bebidas energéticas, situados en Narváez, Canaleja Alta y Prados del Rey. Aunque lo mejor se el arroz que comparten todos los participantes, una vez concluida la subida en la Canaleja Alta.